

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 30 DE JULIO DE 1782.

Petersburgo 14 de Junio.

LA Emperatriz hizo al Príncipe Potenkin la honra de visitarle á tiempo que iba á marchar para una de sus haciendas donde se detendrá un mes. Dicho Príncipe, que parece goza en el dia del mayor valimiento con S. M. Imp., ha formado y dirigido un cuerpo de Cadetes Griegos con el qual se ha compuesto la guardia del Gran Duque Constantino. Este establecimiento ha merecido la aprobacion de nuestra Soberana.

Viena 29 de Junio.

SE ha servido declarar el Emperador en un papel escrito de su puño que para conferir de aquí adelante qualquier empléo se preferirán el talento y mérito personal á la ventaja del nacimiento; y así los sugetos beneméritos podrán solicitar los empléos mas distinguidos sin hacer aparato de la antigüedad y nobleza de sus casas. S. M. Imp. ha mandado se divulgue esta sábia disposicion.

Muchas Religiosas de los Conventos suprimidos se han secularizado volviendo al seno de sus familias: algunas han preferido servir á los enfermos en los Hospitales; y es muy corto el número de las que han pasado á otros Conventos.

Londres 9 de Julio.

Ayer se aseguró que el Lord Howe habia escrito el dia 6 al Almirantazgo desde la altura de Ouessant que tenia noticia de ser la esquadra enemiga algo superior á la suya, en cuya consecuencia pedia le enviasen quanto antes los refuerzos que le destinaban. Parece que solo el navio Vigilante de 64 puede haber salido, y quizá tambien el Sufolck de 74 que era el único que estaba pronto en Plimouth, en cuyo caso se hallará nuestro Almirante con 25 navios de línea. En quanto á los otros 8 que espera, no tardarían mucho tiempo en salir si se pudiesen comple-

pletar sus tripulaciones; pero para esto no hay mas esperanzas que en los 20^o marineros que ha ofrecido la Irlanda, los quales se teme no lleguen á tiempo, especialmente manifestándose poco satisfecho aquel Reyno de la conducta del Parlamento Británico.

Mr. Warron Capitan del navio de S. M. el Winchelsea ha participado á Mr. Stephens desde Yarmouth el 3 del corriente que el 30 de Junio á 47 leguas del Texél apresó, despues de 9 horas de caza, al corsario Olandes la Amazona de 10 cañones y 78 hombres. La fragata Emboscada ha apresado igualmente el dia 2, estando de conserva con 3 cuters, al corsario de Dunquerque nombrado el Comandante, de porte de 14 cañones y 45 hombres, que fue conducido á Douvres.

A fin de manifestar nuestro agradecimiento al Rey de Marruecos por haber exímido de derechos en los puertos de Larache, Mogador y Tanger á todas la embarcaciones que carguen víveres para Gibraltar, ha dispuesto el Gobierno se haga un regalo precioso á dicho Soberano.

Con fecha del 12 escriben de Hull que no se creía hubiese salido entonces la esquadra del Texél. Aunque los papeles Olandeses contaban hasta 47 navios de línea, y 49 entre fragatas y buques menores, dando este total de las fuerzas de la República por muy exácto, algunas Gazetas Inglesas aseguran que á fines de Junio no pasaban de 31 los navios que tenian prontos las Provincias Unidas, incluyendo algunos de 50 cañones; pero el número de vasos de menor porte asciende á 56 segun las mismas Gazetas.

Varios corsarios Olandeses de 20 á 28 cañones cruzan sobre las costas septentrionales de Inglaterra; y aunque no se teme hagan desembarco, por las muchas tropas que tenemos en aquellos parages, causan no obstante mucho daño al comercio de Hull, en cuyo puerto hay 130 barcos de carbon bloqueados por dichos corsarios; y así se hace indispensable que piense el Ministerio en enviar quanto antes algunos buques de guerra para proteger la navegacion de aquella costa.

El 1.^o del corriente llegó á la Direccion de la Compañía de la India un correo con pliegos de Bengala que han venido por Surate y Basora, y son de mediados de Marzo. Como están en cifra se ignoran hasta ahora las noticias que contiēnen. Antes de ayer recibieron los mismos Directores cartas de nuestros establecimientos Asiáticos por los navios de la Compañía Dinamarquesa el Gustavo III y Sofia-Magdalena que aportaron á las Dunas habiendo salido de la China el 2 de Enero, y traen noticia de la llegada á aquellos mares de 5 buques Ingleses de nuestra Compañía.

pañía Oriental, la qual tiene cerca de 100 hombres de nueva leva prontos á salir para sus factorías con el primer comboy que se haga á la vela.

El 2 del corriente se examinó en el Parlamento un *Bill* que habia presentado el Conde de Shelburne para obligar á las personas empleadas por S. M. en las Colonias de la *América Septentrional* y de las Indias Occidentales, á residir en sus respectivos destinos. Pidieron Mr. Saville y Mr. Hartley se suprimiesen las palabras de *América Septentrional*, pareciéndoles peligrosas por quanto darían á entender á los Americanos que aun se proponia la Gran Bretaña ejercer con ellos el poder legislativo, lo que no podia menos de retardar ó impedir, no solo la paz, sino qualquiera reconciliacion. El Procurador general, y el General Conway se esmeraron en manifestar que estos temores eran infundados, pues siendo el obgeto de dicho *Bill* que no se ocupasen los empleos en todas las Colonias Inglesas por substitutos cómo se hacia hasta ahora, no hallaban cómo podria tan prudente precaucion causar recelos á los Americanos, aun dado caso que se reconociese su independencia. Iba el Orador á pedir los votos á los Vocales de la Cámara sobre este particular, quando tomó la palabra Mr. Fox para expresar que sentia verse en la necesidad de oponerse al dictámen de su amigo Mr. Saville á quien suplicaba desistiese de su proposicion, y que de lo contrario tendria que retirarse de la Cámara sin votar; alegando para esta resolucion que todo el daño que podia producir el mencionado *Bill* resultaria, no del mismo *Bill*, sino de los debates que pudiese mover, supuesto que las palabras de *América Septentrional* le parecian tan poco dignas de atencion, que, á no haberse tratado seriamente de suprimirlas, hubiera convenido desde luego con la mayor indiferencia en qué se borrasen; pero que la oposicion formal que habian encontrado abiertamente les daba una importancia que le ataba las manos, atendido á que los Americanos no las habrian advertido á no ver que el Parlamento las miraba como importantes. „El punto de „la cuestión (*añadio*) consiste en saber si el Conde de Shelburne, „autor del *Bill*, y los demas Ministros de S. M. se reservan efec- „tivamente al nombrar la América el derecho legislativo sobre „aquellos Colonos. Por lo que á mí toca digo que, hoy cómo „Ministro, pienso en quanto á los Americanos del mismo modo „que pensaba 4 años há siendo solamente Vocal de esta Cámara. „Apenas entregó aquí el Embaxador de Francia el rescripto de su „Corte fixé irrevocablemente mis idéas en el asunto; y aunque „mi compañero el Conde de Shelburne no pensó del mismo modo

„por

„por entónces , al cabo , el tiempo y las circunstancias le han
 „hecho abrazar mi dictámen ; y así en su nombre y en el mio,
 „como en el de todos los servidores del Rey , puedo declarar
 „abiertamente que hemos resuelto unánimes no adoptar provi-
 „dencia alguna que pueda parecer contraria á los derechos de
 „la América ; y que estamos convencidos con la misma unani-
 „midad de que ha llegado ya el tiempo en que la medida mas
 „prudente que se puede tomar es *hacer la paz con la América , con-*
 „*cediéndola su libre independendia , con toda claridad y sin condicion al-*
 „*guna.* Espero que mientras piensen así los servidores del Rey,
 „y continúen todos adoptando los principios constitucionales *del*
 „*Imperio* , ni las maquinaciones del partido de la oposicion , ni
 „los accidentes que permite la Divina Providencia (*) bastarán
 „á destruir los cimientos sobre que estrivan los intereses esen-
 „ciales de este pais. “

En fuerza de las instancias del Ministro desistió Mr. Saville de su proposicion , declarando no exígia otra seguridad que la palabra de su amigo.

Esta fue la última vez que habló Mr. Fox en el Parlamento cómo Ministro; pues el dia 4 hizo dimision de su empléo de Secretario de Estado, y al siguiente se presentó en la Cámara de los Comunes al lado del partido de la Oposicion, cómo asimismo Mr. Burke; y se crée que el Lord Cawendish y otros Ministros sigan su exemplo. El mismo dia 5 asistió gran concurso á dicha Cámara creyendo que expusiese Mr. Fox los motivos de una resolucion tan repentina; pero observó el mas profundo silencio, de suerte que el público no pudo instruirse de lo que deseaba. El General Conway propuso se separase la Cámara por algunos dias; y hasta que vuelva á juntarse no se averiguará este arcano, pues no merecen crédito los rumores que corren sobre el asunto. Lo que se dice cómo mas verosímil es que el nombramiento del Conde de Shelburne para suceder al Marques de Rockingham desagradó á Mr. Fox, atribuyendo esta preferencia de S. M. á no estar aquel Ministro tan convencido como creía y manifestó el mismo Fox en la sesion del dia 2, de la necesidad de reconocer la independendia de los Americanos.

Middelburgo 10 de Julio.

EL 7 de este mes salió finalmente del Texêl una esquadra compuesta de 12 navios de línea y 6 fragatas Olandesas comboyando varias embarcaciones de comercio. Los

(*) *Alusion á la muerte del Marques de Rockingham.*

Los armadores de corsarios de Zelanda acaban de experimentar pérdidas considerables. Los corsarios el Zelandes, el Middelburges y el Leon marino, han sido últimamente apresados, cómo tambien una embarcacion Inglesa de qué se habia apoderado este último. El 2º. de dichos corsarios mandado por Juan Cafin salió el 22 de Junio de Dunquerque á donde habia arribado, y en breve le acometieron una fragata, tres cuters y un bergantin Ingleses. Habiéndole preguntado desde la fragata, de dónde venia, respondió que de Londres: pero replicaron que tenian mejores informes; que sabian quién era, y que si no arriaba inmediatamente bandera lo echarían á pique. Rindióse, pues, nuestro Capitan por no tener otro partido que tomar, y luego que pasó á bordo de la fragata le dixo el del buque Británico; *muy bien venido, camarada ¿Dónde habeis estado hasta ahora, pues me consta que salisteis de Flesinga el Lunes á la una del dia, y nos habeis hecho aguardar mucho tiempo?* Aunque por estos acontecimientos no desmaya el patriotismo de nuestros comerciantes, y que há pocos dias salió de este puerto otro corsario nuevo nombrado la Amazona, no por eso dexa de sentirse vivamente todo el daño que hacen á la pátria los traidores que abruga en su seno, y que con tanta exáctitud informan á los enemigos de quanto acaece en nuestros puertos.

Bruselas 11 de Julio.

Ayer á las 6 de la tarde se restituyeron á esta Ciudad SS.AA.RR. nuestros Gobernadores que habian pasado últimamente á Ostendes; y poco despues llegaron igualmente los Condes del Norte.

Tolon 7 de Julio.

LOs 4 xabeques de guerra del Rey de Nápoles, que habian entrado en este puerto el dia 11 del mes último, se hicieron á la vela el 19 para Marsella en donde tomarán baxo su escolta varias embarcaciones cargadas de trigo para el Campo de S. Roque.

Se estaban armando los navios Dictador y *Suffisant* para hacerse á la vela; pero habiendo llegado orden de la Corte al Caballero de Fabri Comandante de este Departamento para que se forrasen de cobre, están descargándose á toda priesa los víveres y municiones que ya tenian á bordo.

Lo mismo se executa con la fragata *Coqueta* del mando de Mr. de Orsin; y verosímilmente se dará igual disposicion con otros varios buques, para lo qual se esperan muchas remesas de planchas de cobre.

Acaba de salir de aquí la corbeta Morena para Marsella desde donde debe conducir á Alxeciras el equipage del Sr. Conde de Artois.

Brest 10 de Julio.

EL dia 6 del corriente se hicieron á la vela los 8 navios de línea Franceses del mando de Mr. de la Motte-Piquet, igualmente que el navio Español el Leon que vino comboyando á este puerto las 18 presas que hizo la esquadra combinada. En aquella tarde se unirían verosímilmente con la citada esquadra, y compondrán entre todos 40 buques de línea.

Paris 16 de Julio.

LA fragata *Fée* de 32 cañones, los 26 de á 12, se ha apoderado á la altura del Cabo Lezard, despues de un combate bastante vivo, de la corbeta Británica de guerra nombrada *Alligator* Capitan Mr. Frodam, de porte de 18 cañones de á 6, y forrada de cobre. Traía esta presa pliegos del Comandante del navio el Leandro que fue despachado para conquistar algunas pequeñas factorías Olandesas en la Costa de Oro de las cuales se ha apoderado. Mr. de Boubée Capitan de nuestra fragata hace los mayores elogios de la intrepidez con qué se defendió su enemigo.

Entre las varias presas que han hecho últimamente nuestros corsarios se cuentan la balandra Tomas y Maria de Folckstone que conducía pertrechos navales á las Dunas; y el bergantín la Esperanza de 160 toneladas cargado de cañones del calibre de 12 á 16 destinados para Londres.

La embarcacion Americana denominada el General Galvey que viene de la Havana con carga de azucar y palo de campeche entró el 8 de este mes en el Puerto de Oriente conduciendo apresado al bergantín Ingles el Antonio que iba desde las costas de Africa á Londres cargado de dientes de elefante, cera y maderas preciosas.

Lisboa 16 de Julio.

HA fondeado poco há en este puerto la fragata Portuguesa de guerra nombrada la Princesa del Brasil procedente de rio Janeyro.

Algunos barcos que han llegado aquí han encontrado en el Canal de la Mancha la esquadra combinada á las órdenes de Don Luis de Córdoba, despues de habersele unido Mr. de la Motte-Piquet; y parece se componía de mas de 40 navios y varias fragatas.

Barcelona 22 de Julio.

POR las cartas recibidas últimamente de la Villa de Rosas se sabe que el dia 17 del corriente á las 8 de la mañana, se avistaron en aquel golfo cinco xabeques de Moros con vela redonda que dieron caza á un ganguil Genoves y á un pingue de Cadaques cuyas tripulaciones se vieron en la precision de abandonar sus buques y huir á tierra; y segun noticias de los pescadores quedaban ambos en poder de los enemigos.

Madrid 30 de Julio.

EN los dias 25 y 27 de este mes se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Ildefonso en celebridad del cumpleaños del Sr. Infante D. Luis, y de la segunda Princesa de Nápoles.

Por los partes diarios del mismo Real Sitio tenemos el consuelo de saber que sigue felizmente en su sobreparto la Princesa Ntra. Sra.; que no hay novedad en la salud de la Sra. Infanta Doña Maria Luisa, cómo tampoco en la del Rey y Príncipe Ntros. Sres., Señores Infantes, y Sr. Conde de Artois.

Lo ocurrido en el Campo de Gibraltar desde el 2 hasta el 17 de este mes se reduce á algunos ligeros reparos que se han executado en nuestras obras para perfeccionarlas. Los enemigos continúan sus trabajos en un espaldon de botas delante de la cueva del Gobernador, en el repuesto del blindage bolado, en echar barrenos, arrancar y conducir piedra á las baterías del Pastel, en el muelle de la Aguada, en reforzar la cadena delante de la puerta del mar en donde han principiado tambien nuevas obras, cómo asimismo en la cabeza del muelle viejo por la parte interior: finalmente han empezado un camino por encima del Castillo de los Moros, han derribado algunas casas inmediatas al baluarte del Rey, y han pintado de color obscuro la fachada de la muralla de la mencionada puerta de mar, prosiguiendo el mismo trabajo en la cortina hácia la parte del Norte. Estas obras, y otras en que se ocupan mas arriba de las baterías de Ulises, Reyna Ana, en la playa al Sur del muelle viejo, y en una zanja que empezaron á abrir el 16, cómo para servir de retirada, que tiene su principio en la 4.^a tronera de las interiores de la muralla inmediata al muelle nuevo, y corre por el monte arriba prosiguen con bastante lentitud algunos dias. Su fuego se ha suspendido desde el 12; y en los anteriores solo tuvimos 2 soldados heridos gravemente.

Al pasar el 2 por la mañana el xabque de S. M. el Murciano cerca de la punta de Europa le dispararon varios tiros así las baterías cómo las embarcaciones enemigas; y correspondiendo al fuego prosiguió su navegacion sin el menor daño. En la tarde del mismo dia tiraron 4 cañonazos y 6 bombas á una fragata Sueca mercante que se acercó por la espada; y el 13 hicieron algun fuego sus fragatas y bergantines cañoneros á una division de nuestras barcas cañoneras que pasaba á Levante, pero sin efecto alguno. Se advierte que hay con bastante frecuencia entierros en el parage acostumbrado; y el 16 hubo uno al parecer de Oficial de graduacion, segun su acompañamiento.

Un comboy Frances de 24 velas salió el día 9 de Alxeciras para el Oceano con la escolta de la fragata Séria de 36 cañones, y Montreal de 32; y de la ensenada de Getares se hizo á la vela el 16 otro comboy de la misma Nacion escoltado por una fragata de 24 cañones. Tambien pasaron el Estrecho el dia 10 dos navios de guerra Franceses que iban de Tolon á Cadiz. Seis barcas cañoneras llegaron de Cartagena el dia 5 y se quedaron cerca del Fuerte de la Tunara.

El 12 se pasaron á Alxeciras en un bote 4 marineros Ingleses, y al dia siguiente llegó al Campo un soldado de la guarnicion de la Plaza.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española ha promovido el Rey á Capitan de Fusileros al primer Teniente de la misma clase D. Francisco Fuenlabrada : á esta resulta al segundo Teniente de Granaderos Marques de Gracia Real Duque de la Conquista : al empléo que este dexa al segundo Teniente de Fusileros D. Ignacio Hurtado : á segundo Teniente de Fusileros al Alferez de Granaderos D. Joseph Arrue : á esta resulta al Alferez de Fusileros D. Vicente Antayo; y á Alfereces de Fusileros á los Cadetes D. Luis de Solis y Ossio, y D. Felix Tirado.

S. M. se ha servido nombrar para el Corregimiento de Letras de la Ciudad de Ubeda á D. Joseph Ronger : para el de la Ciudad de Soria á D. Joseph Santonja : para el de la Ciudad de Logroño á D. Pedro Alonso de Oxeda : para la vara de Alcalde mayor de Burgos á D. Pedro Nicolas del Valle; y para la de la Villa de Cervera del Rio Alama á D. Juan Moran.

El dia 12 de este mes falleció de edad de 48 años menos 18 dias en la Villa de Trillo (en cuya Iglesia Parroquial quedó su cadáver en calidad de depósito) el Illmo. y Excmo. Sr. D. Cayetano de Ador Arzobispo *in partibus* de Selimbra, Abad de la Real é Insigne Colegial de S. Ildefonso, Patriarca de las Indias, Capellan y Limosnero mayor de S. M., Vicario General de sus Reales Exércitos, Gran Canciller de la Real Distinguida Orden de Carlos III; en cuyos empleos, y en los de Canónigo de la Santa Iglesia de Segovia, é Inquisidor de los Tribunales de Santiago, Córdoba, Valencia y Valladolid, acreditó su zelo é integridad.

Oracion fúnebre que en las Exéquias del Illmo. Sr. D. Joseph Climent dixo el Doct. D. Felix Amat Bibliotecario Episcopal de la Ciudad de Barcelona, con un elogio histórico que se añadió para ilustrar la Oracion. Se hallará en la Librería de Corominas, calle de las Carretas.